
 Uma noite solene e cultural, 
marcada por música, capoeira, mos-
tra de arte, apresentações, homena-
gens e muita reflexão. Assim foi 
celebrado o Dia Municipal da Cons-
ciência Racial, em solenidade ocorri-
da em 23 de novembro, promovida 
pela Câmara Municipal de Ubá 
(CMU) e a Associação de Combate à 
Discriminação Racial Solano Trin-
dade (AST), no plenário do Legisla-
tivo. A homenagem reforça o reco-
nhecimento ao desempenho nas 
áreas em que essas pessoas atuam e o 
compromisso com a luta pela igual-
dade racial e protagonismo nas ações 
de valorização da população negra.
 Entre os convidados da noi-
te, autoridades e representantes de 
entidades culturais, educativas e de 
classe. A sessão foi dirigida pela 
presidente da CMU, vereadora 
Rosângela Alfenas, e contou com a 
presença dos vereadores Edeir 
Pacheco da Costa, Antero Gomes de 
Aguiar, Gilson Fazolla Filgueiras, 
José Roberto Reis Filgueiras e Luís 
Carlos Teixeira Ribeiro.
Ÿ  Prestigiaram o evento o 
coordenador Geral da AST, José 
Felício de Oliveira, o prefeito de 
Ubá, Edson Teixeira Filho, a admi-
nistradora do Fórum Desembargador 
Câncio Prazeres, Marli Estevan de 
Lana, representando o Poder Judiciá-
rio, o comandante do Colégio Tira-
dentes da Polícia Militar de Minas 
Gerais, capitão PM Ivan Arrighi de 
Oliveira, representando o comando 
do 21º Batalhão de Polícia Militar, o 
diretor da Superintendência Regio-
nal de Ensino de Ubá, Samuel Gazol-
la Lima e a diretora do campus Ubá 
da Universidade do Estado de Minas 
Gerais, professora Kelly da Silva.

Homenagens

 A solenidade deste ano pres-
tou homenagens a três personalida-
des de destaque no cenário cultural 
de nossa cidade:
- Aureliano Rocha Manoel (Mestre 
Nanim) – Mestre de Academia de 
Capoeira Garra Mineira e coordena-
dor do Projeto Viva Mais de educa-
ção, cultura e esporte junto a crian-
ças, jovens e adultos de diversos 
bairros ubaenses.
- Francisco da Silva (Mestre Chiqui-

nho) – Mestre de Capoeira, introdu-
tor da Abadá Capoeira em Ubá e 
Região e coordenador do Projeto 
Ginga na Comunidade, junto a crian-
ças, jovens e adultos em situação de 
vulnerabilidade social; 
- Maria Luiza Marcelino – Mestra 
quilombola e presidente da Associa-
ção Quilombola Namastê;
- Padre Sebastião Jorge Corrêa - Ex-
pároco da Paróquia do Divino Espíri-
to Santo, apoiador do Movimento 
Negro e demais movimentos sociais 
e sindicais de Ubá; e
- Tarcísio Ribeiro (Mestre Tarcísio) - 
Mestre do Grupo de Capoeira Senza-
la de Ubá; mentor e coordenador do 
Projeto Crescer do SD (São Domin-
gos).
 A presidente, vereadora 
Rosângela Alfenas, falou em nome 
do Poder Legislativo Ubaense. 
“Estamos honrados em realizar esta 
solenidade, levando-nos a refletir 
sobre o racismo e a certeza de que, 
para o seu fim, não basta mudar a 
política ou a economia. Para eliminar 
o racismo de uma sociedade, é preci-
so mudar sua cultura, na difusão de 
outros valores e atitudes. Atitudes 
estas que a Associação Cultural de 
Combate à Discriminação Racial 
Solano Trindade tem trabalhado em 
busca da conscientização da igualda-
de racial”.
 

 No salão de entrada da Câma-
ra estava exposta a mostra de arte dos 
alunos da Oficina de Pintura da AST. 
Entre as peças, uma tela trazia o 
retrato da vereadora carioca Marielle 
Franco, líder do movimento negro 
nacional, assassinada em março, em 
circunstâncias ainda não esclareci-
das. 
 

 E para abrilhantar ainda 
mais o evento o hino do município de 
Ubá foi cantado pelos alunos da ofi-
cina de música da Escola Municipal 

Dr. Tânus Feres de Andrade, regido 
pelo maestro Wantuil Alexandre e 
acom

panhado ao teclado pela musicista 
Tatiane Andrade e o flautista Alexan-
dro Canedo. A música “Aquarela do 
Brasil” de autoria de Ary Barroso foi 
executada por Wantuil e Tatiane.
 O integrante da AST, José 
Flávio Expedito, saudou os presentes 
em nome da entidade, lembrando a 
importância da data para a comuni-
dade negra.

Palestra
 

 Este ano, o tema “Combate 
ao racismo para a construção da 
igualdade racial” foi ministrado em 
palestra por Denise Antônia de Pau-
lo. Natural de Belo Horizonte, Deni-
se é militante do Movimento Negro, 
do Movimento de Mulheres Negras e 
da CONEN (Coordenação Nacional 
das Entidades Negras), foi gerente de 
Projetos de Ações Afirmativas da 
Secretaria Especial de Políticas e 
Promoção da Igualdade Racial da 
Presidência da República e gerente 
de Políticas Sociais e Coordenadora 
da Promoção da Igualdade Racial da 
Prefeitura de Belo Horizonte. Além 
destes, exerceu ainda o cargo de 
Gerente Hospitalar e diretora de 
Gestão de Pessoas da Fundação Hos-
pitalar do Estado de Minas Gera-
is/FHEMIG.
 Após a palestra a presidente 
da CMU entregou uma placa à Deni-
se em reconhecimento à sua especial 
participação no evento. Em seguida, 
alunos da Oficina de Violão da Asso-
ciação Cultural de Combate à Discri-
minação Racial Solano Trindade, 
orientados pelo Professor Moacir 
Dias, apresentaram a música “Estu-
do Canção”, de Luciana Requião.

Concurso de Redação

 No contexto da celebração 
do Dia Municipal da Consciência 
Racial, a Superintendência Regional 
de Ensino de Ubá, em parceria com a 
Associação Cultural de Combate à 
Discriminação Racial Solano Trin-
dade, realizou o seu 4º Concurso de 
Redação, que teve a finalidade de 
estimular a escrita e aguçar o senso 
crítico dos alunos em relação ao tema 
“Os desafios da juventude negra, nos 
dias atuais”, dando a dimensão da 
importância ao debate sobre o com-

bate ao preconceito e a discrimina-
ção racial em sala de aula e na socie-
dade.
 O concurso foi realizado no 
período de 1º de outubro a 1º de 
novembro deste ano, entre estudan-
tes matriculados nas escolas estadua-
is de Ensino Fundamental de 6º ao 9º 
ano, e Ensino Médio Regular do 
município de Ubá. Os vencedores 
foram: Jefferson de Arruda Médice 
(1º lugar) aluno do 9º Ano do Ensino 
Fundamental da Escola Estadual 
Raul Soares e Diogo Vinícius de 
Meira Ferreira Oliveira, aluno do 9º 
ano do Ensino Fundamental no Colé-
gio Tiradentes. O estudante Jefferson 
leu a sua redação intitulada: “Racis-
mo Contemporâneo”.

Bateria e Berimbau

 Ao som de instrumentos de 
percussão e de berimbaus, um grupo 
animado jogava capoeira em frente à 
CMU. E a bateria das Escolas de 
Samba São Domingos, Vila Casal e 
Unidos da Praça CEUS se apresenta-
ram no encerramento da solenidade.

A Lei

 O Dia Municipal da Cons-
ciência Racial originou-se do Projeto 
de Lei nº 37, de 1997, de autoria do 
vereador Dr. Fernando Antônio 
Fagundes Reis, juntamente com o 
vereador Paulo César Raymundo, 
sancionado pelo então Prefeito Nar-
ciso Paulo Michelli, que o transfor-
mou na Lei Municipal nº 2.736, de 2 
de julho daquele ano. O intuito da lei 
é deixar registrada, como data cívica 
em nosso Município, o dia dedicado 
ao herói Zumbi dos Palmares e, 
assim, ressaltar a importância da 
difusão dos movimentos sociais 
populares, em especial os vinculados 
aos trabalhos da conscientização 
racial.
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Personalidades são agraciadas com a
Comenda Ary Barroso 

COMENDAS

 Seis personalidades que se 
tornaram merecedoras do respei-
to, da gratidão e do aplauso do 
povo de Ubá receberam, em 29 de 
novembro, no plenário da Câmara 
Municipal, a Comenda Ary Barro-
so. A solenidade é promovida 
pelos Poderes Executivo e Legis-
lativo de Ubá.
 Os agraciados com a 
Comenda Ary Barroso deste ano 
foram: Agenor Marques Sereno 
Neto, Secretário de Administra-
ção da Prefeitura Municipal nos 
períodos 2001-2004 e 2009-2012; 
Anderson Caneschi Badaró, apre-
sentador e diretor do programa 
Conexão Líder, na rádio Líder 
FM;  João Batista Bressan, autor, 
diretor, produtor e ator ubaense;  
José Maria Costa Mendonça, dire-
tor presidente do Frigorífico Cru-
zeiro do Sul Alimentos; Maria 
Elizabeth Barros, atual Secretária 
Municipal de Educação e  Nério 
Coelli, empresário da Movéis 
Europa e Made Marcs.
 Esta Comenda foi criada 
pela Lei Municipal nº 2.422, de 28 
de maio de 1993 com a finalidade 
de homenagear anualmente pes-
soas que se destacaram no âmbito 
cultural, econômico, artístico, 

social, profissional e administrati-
vo, e preservar na memória da 
comunidade, um de seus filhos 
mais ilustres, de renome nacional 
e internacional, conhecido por 
suas composições e realizações: 
Ary Barroso.
 A sessão solene foi dirigi-
da pela presidente da Câmara 
Municipal de Ubá (CMU), verea-
dora Rosângela Maria Alfenas de 
Andrade. Estavam presentes os 
vereadores: Alexandre de Barros 
Mendes; Antero Gomes de Agui-
ar; Gilson Fazolla Filgueiras; 
Jorge Custódio Gervásio; José 
Roberto Reis Filgueiras e Luís 
Carlos Teixeira Ribeiro.
 Compuseram a mesa o 
vice-presidente da CMU, verea-
dor Edeir Pacheco da Costa, o 
secretário da mesa diretora da 
CMU, vereador Darci Pires da 
Silva; o prefeito de Ubá, Edson 
Teixeira Filho; a juíza de Direito 
da 1º Vara Cível da Comarca de 
Ubá e Diretora do Fórum, Joyce 
Souza de Paula; o comandante do 
21º Batalhão de Polícia Militar de 
Minas Gerais, Tenente Coronel 
PM Giovani do Carmo Ramos; o 
subcomandante da 2ª Companhia 
de Bombeiros Militar de Minas 

Gerais, 1º Tenente BM Carlos 
Eduardo Guillarducci Fonseca, 
representando o comandante, capi-
tão BM Patrick Tavares Gomes; o 
subcoordenador da Defensoria 
Pública de Ubá, Ellon Agostini 
Rodrigues dos Santos, represen-
tando o defensor Público-Geral, 
Gério Patrocínio Soares; o presi-
dente da 30ª Sub-Seção de Ubá da 
Ordem dos Advogados do Brasil, 
Miguel Pogialli Gasparoni; o 
assessor especial e chefe de Gabi-
nete do prefeito de Ubá, André 
Resende Padilha; o presidente da 
APAE de Ubá, Francisco Eustá-
quio Arthidoro da Costa e o presi-
dente da Associação dos Empre-
gados do Comércio de Ubá, 
Oswaldo Peixoto Guimarães.
 O evento contou, ainda, 
com a participação da Banda de 
Música do 21º Batalhão de Polícia 
Militar, responsável pela execu-
ção dos hinos Nacional e de Ubá e, 
também, da “Aquarela do Brasil”, 
de autoria Ary Barroso.
 Após a entrega da Comen-
da, a homenageada Maria Eliza-
beth Barros fez os agradecimentos 
em nome dos agraciados. “É uma 

emoção genuína para nós, pois a 
atitude de reconhecer e homena-
gear é um ato de desprendimento e 
profunda demonstração de consi-
deração e afeto e nada é mais gra-
tificante na vida de um ser huma-
no do que o reconhecimento. Não 
pela vaidade de ser reconhecido, 
mas pela confirmação coletiva de 
que nossas ações e nosso trabalho 
foram aprovados e serviram, de 
alguma forma, para trazer melho-
rias e transformações na vida das 
pessoas”, destacou.
 Em seguida, o prefeito de 
Ubá, Edson Teixeira Filho parabe-
nizou os homenageados. E no 
encerramento, a presidente da 
Câmara, vereadora Rosângela 
Maria Alfenas de Andrade, cum-
primentou-os em nome de todos 
os vereadores e comentou um 
pouco sobre cada um deles. “A 
escolha é criteriosa, recaindo 
sobre pessoas que realmente se 
destacam no seu segmento ou no 
seu ofício diário, sendo exemplo 
para muitos e destinatários de 
nossa mais profunda admiração. 
Parabéns a todos os agraciados 
desta noite”, concluiu.

A Câmara Municipal de Ubá informa que, conforme Lei 

Orgânica e Regimento Interno, estará em Recesso 

Parlamentar entre 22 de dezembro de 2018 
e 03 de fevereiro de 2019.

Considerando o recesso, não haverão reuniões ordinárias 

neste período, retomando as atividades em plenário a partir 

do dia 04 de fevereiro de 2019, segunda-feira, às 19h.

COMUNICADO
Maria Elizabeth Barros

Anderson Caneschi Badaró

João Batista Bressan

José Maria Costa Mendonça

Agenor Marques Sereno Neto

Nério Coelli
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 A Câmara Municipal de Ubá 
em parceria  com a Federação 
M u n i c i p a l  d a s  A s s o c i a ç õ e s 
Comunitárias dos Bairros e Distritos 
de Ubá (FEMAC) realizou,  em 6 de 
dezembro, no plenário do Legislativo, 
a solenidade de entrega do “Diploma 
de Líder Comunitário” a vinte e 
quatro homens e mulheres que se 
destacaram ao longo de 2018 em suas 
respectivas comunidades. Os home-
nageados são indicados pelos presi-
dentes das associações de bairros e 
pelos próprios moradores.
 Mais de 200 convidados 
prestigiaram o evento que foi presidi-
do pela presidente da CMU, vereado-
ra Rosângela Alfenas. Também 
estiveram presentes à sessão os 
vereadores Jorge Custódio Gervásio, 
Alexandre de Barros Mendes, José 
Roberto Reis Filgueiras e Luís Carlos 
Teixeira Ribeiro.
 A solenidade contou ainda 
com a participação de diversas 
autoridades entre as quais o Prefeito 
de Ubá, Edson Teixeira Filho; o 
presidente da FEMAC, Mário Ângelo 
Noé; o vice-presidente da Femac, 
André Luiz Leite; a tenente PM, 
Ariane Aparecida Chagas Ramos, 
representando o 21º Batalhão de 
Polícia Militar de Minas Gerais; o 
sargento Segrégio, representando a 2ª 
Companhia de Bombeiros Militar de 
Minas Gerais; a advogada Dayana 
Luz, representando a 30ª Sub-Seção 
de Ubá da Ordem dos Advogados do 
Brasil e o Secretário Municipal de 
Desenvolvimento Social, Flávio 
Montezze.

 Integrantes da Banda 22 de 
Maio apresentaram o Hino Nacional 
Brasileiro e a “Aquarela do Brasil”, de 
autoria do compositor ubaense Ary 
Barroso, regidos pelo músico Murilo 
Vieira Borges Filho.
 A sessão solene de entrega do 
diploma aos Líderes Comunitários foi 
instituída pela Lei Municipal 2.844, 
de 10 de novembro de 1998, e norma-
tizada pela Resolução 01/99, de 
autoria dos vereadores Fernando 
Antônio Fagundes Reis e Itamar dos 
Santos. 
 De acordo com a resolução, é 
considerado Líder Comunitário todo 
cidadão ou cidadã que, integrando a 
diretoria da Associação de Moradores 
do seu respectivo bairro, “tenha 
prestado inestimáveis serviços em 
prol da sua coletividade, destacando-
se pelo seu dinamismo, integridade 
moral e notória ascendência sobre os 
d e m a i s ” .  C o m p e t e  à  C â m a r a 
Municipal de Ubá homologar a 
escolha dos Líderes Comunitários.
 A pres iden te  da  CMU, 
Rosângela Alfenas, destacou a 
importância da homenagem: “A 
entrega do diploma de líder comunitá-
rio é uma das solenidades mais 
democráticas e simpáticas prestadas 
pelo Poder Legislativo. Isto, porque 
aqui é a casa do povo e nada mais 
oportuno que aqui se render homena-
gem e reconhecer o trabalho daqueles 
que se destacam em suas comunida-
des, que representam seus vizinhos no 
anonimato do dia-a-dia e lutam pela 
causa do seu bairro, distrito, vila ou 
povoado. Sou filha de um líder 

comunitário nato, então imagino 
como é a vida de vocês: ajudam pelo 
prazer de ajudar, por valores morais 
ou cristãos que lhes instigam a repartir 
o pão, a estender a mão, a servir, a 
compartilhar e ajudar o outro a 
crescer”, ressaltou.
 Já o presidente da Femac, 
Mário Ângelo Noé, enfatizou que a 
sessão solene ocorreu próxima ao Dia 
Internacional do Voluntariado (5 de 
dezembro), instituído pelas Nações 
Unidas. “Uma data muito significati-
va, em face do trabalho que as nossas 
lideranças desenvolvem em suas 
comunidades. Este dia foi criado para 
desenvolver o espírito de solidarieda-
de nas pessoas que são convidadas a 
colaborar com o desenvolvimento 
sustentável do planeta. E são vocês, 

líderes comunitários, a representação 
do voluntariado nesta cidade. Pessoas 
altruístas que se colocam a serviço dos 
outros e exercem esta liderança com 
solidariedade e, por isto, merecem 
todo o nosso respeito”, disse.
 O prefeito de Ubá, Edson 
Teixeira Filho, também comentou 
sobre o trabalho voluntário. “Percebe-
mos as dificuldades que cada comuni-
dade enfrenta diariamente, mas com a 
união, boa-vontade, disposição em 
participar voluntariamente, nós 
conseguimos muita coisa. Expresso a 
minha alegria em estar aqui neste 
momento e falo aos homenageados da 
importância do recebimento deste 
mérito que hoje recebem, criando um 
pouco mais de responsabilidade em 
servir em cada comunidade”.

FEMAC e Câmara de Ubá
homenageiam Líderes Comunitários 

TÍTULOS

Poderes Legislativo e Executivo entregam 
títulos de Cidadania Honorária 

e Personalidade Ubaense do Ano 

 Encerrando o calendário de 
solenidades do ano na CMU a sessão 
solene de entrega dos títulos de Cida-
dania Honorária de Ubá e Personali-
dade Ubaense do Ano de 2018 foi 
realizada, na noite de 13 de dezem-
bro, no plenário do Legislativo. Dez 
personalidades foram agraciadas 
com os títulos de Cidadania Honorá-
ria e uma com o título de Personalida-
de Ubaense do Ano. Essa sessão 
decorre da decisão dos vereadores e 
do prefeito de Ubá, em reconheci-
mento à grande contribuição destas 
pessoas em prol do engrandecimento 
da cidade e pelo amor e devotamento 
às causas cívicas e sociais da comu-
nidade, contribuindo para o cresci-
mento do município.
 Na mesa diretora da soleni-
dade além da presidente da Câmara, 
vereadora Rosângela Alfenas, esta-
vam presentes o vice-presidente da 
CMU, vereador Edeir Pacheco da 
Costa, e o secretário, vereador Darci 
Pires da Silva. Também marcaram 
presença os vereadores: Alexandre 
de Barros Mendes, Antero Gomes de 
Aguiar, Gilson Fazolla Filgueiras, 
Jorge Custódio Gervásio, José 
Roberto Reis Filgueiras e Luís Car-
los Teixeira Ribeiro.
 O evento também contou 
com a participação de diversas auto-

ridades civis e militares, entre as 
quais o Prefeito Municipal de Ubá, 
Edson Teixeira Filho, o corregedor 
geral do Ministério Público do Esta-
do de Minas Gerais, Paulo Roberto 
Cançado, o promotor da 2ª Promoto-
ria de Justiça da Comarca de Ubá, 
Marcos Gomes da Fonseca Neto, 
representando o Procurador-Geral de 
Justiça do Estado de Minas Gerais, 
Antônio Sérgio Tonet, o subcoorde-
nador da Defensoria Pública de Ubá, 
Ellon Agustini Rodrigues dos San-
tos, representando o defensor Públi-
co-Geral, Gério Patrocínio Soares, o 
comandante da Companhia de Polí-
cia Militar de Cataguases, Major 
Willian de Oliveira Machado, repre-
sentando o 21º Batalhão da PM, o 
diretor de Segurança Patrimonial da 
Universidade Federal de Viçosa, 
coronel QOR Lúcio Mauro Campos 
Silva, ex-comandante do 21º Bata-
lhão de Polícia Militar de Minas Gera-
is, o subcomandante da 2ª Compa-
nhia de Bombeiros Militar de Minas 
Gerais, 1º Tenente BM Carlos Eduar-
do Guillarducci Fonseca, represen-
tando o comandante, capitão BM 
Patrick Tavares Gomes, o presidente 
da Academia Ubaense de Letras, 
Maestro Marum Alexander  e o presi-
dente da Associação Beneficente 
Católica de Ubá/Hospital Santa Isa-

bel, Fabiano dos Santos.
 Durante a solenidade, o 
público pôde apreciar a apresentação 
da Banda de Música do 21º Batalhão 
de Polícia Militar, executando o Hino 
Nacional Brasileiro e a “Aquarela do 
Brasil”. Destaque também para a 
apresentação do Hino de Ubá canta-
do pelo seu próprio autor, o maestro e 
tenor Marum Alexander (presidente 
da Academia Ubaense de Letras) 
acompanhado pela banda da Polícia 
Militar.
 Centenas de convidados 
acompanharam a entrega dos Títulos 
de Cidadania Honorária de Ubá e 
Personalidade Ubaense do Ano de 
2018. Os agraciados foram:
Deputado Estadual Alencar da Sil-
veira Júnior (representado pelo 
assessor Genito Pires do Amaral); 
Amarildo Souza de Oliveira; profes-
sor Fillipe Tamiozzo Pereira Torres; 
Geraldo Rocha Quintanilha Júni-
or; professor Gilson Soares Toledo; 
tenente coronel PM Giovani do 
Carmo Ramos; José Marcos dos 
Anjos Rufino; Dr. Marco Antônio 
Lopes de Almeida; padre Oliveiro 
Teodoro Pereira; e Dr.ª Paula Ávila 
Dantas Brunner.
 O agraciado com o título de 
Personalidade Ubaense do Ano, foi 
Francisco Eustáquio Arthidoro da 
Costa, reconhecido pelos relevantes 
serviços prestados junto à Associa-
ção de Pais e Amigos dos Excepcio-
nais (Apae de Ubá).
 Francisco foi convidado pela 
Câmara para falar em nome de todos 
os agraciados. Ele destacou a impor-
tância da homenagem. “Gostaria de 
dedicar esta homenagem aos meus 
pais e familiares, principalmente o 
meu pai que me transmitiu os valores 
que sempre regeram minha vida, pelo 
exemplo de luta, dedicação e digni-
dade dos quais são expressão máxi-
ma, sempre aperfeiçoando em conse-
guir o melhor para todos. Aos home-

nageados com o Título de Cidadania 
Honorária digo que é difícil conter a 
emoção ao sermos contemplados 
com este grau de honraria, onde se foi 
feito um relato histórico da nossa 
vida. Esta noite é de enorme alegria, 
grande contentamento, um marco em 
nossa existência Nossa gratidão aos 
vereadores e ao prefeito de Ubá, 
Edson Teixeira Filho, que nos conce-
deram esta honraria.
 O prefeito de Ubá, Edson 
Teixeira Filho, prestou a sua home-
nagem aos agraciados. “É sempre 
uma grande honra participar deste 
momento em que rendemos nosso 
tributo a tantas personalidades que 
influenciaram e influenciam a vida 
desta cidade. Pessoas de diversas 
áreas de atuação, todos vitoriosos nas 
carreiras que escolheram na política, 
no jornalismo, na educação, no setor 
empresarial, na atividade religiosa e 
na Justiça. Aos nossos novos conter-
râneos, agora oficialmente ubaenses, 
expressamos a nossa gratidão por 
tudo que realizaram e que os fizeram 
merecedores desta homenagem”, 
ressaltou.
 A presidente da CMU, vere-
adora Rosângela Maria Alfenas de 
Andrade, fez uma breve citação 
sobre cada homenageado e encerrou 
a sessão solene comentando sobre as 
festas natalinas. “Já nos aproxima-
mos das festas de fim de ano e já nos 
chegam aos ouvidos as músicas dos 
sinos de Natal, época oportuna para 
permitirmos que o Menino Deus 
renasça em nossos corações, reno-
vando nossas esperanças em tempos 
melhores, com saúde e paz.  Que 
neste Natal nossos corações trans-
bordem de esperanças, alegrias e 
amor ao próximo, para que possamos 
construir uma sociedade mais frater-
na, mais igualitária, mais humana.  
Um abençoado e feliz Natal a todos 
vocês e seus familiares e que 2019 
seja um ano melhor para todos. 

LÍDER COMUNITÁRIO

Líderes Comunitários 2019

Alexandre Pereira Lima - Bairro Boa Vista;
Aline Aparecida Canedo - Bairro São Mateus;

Carla Silveira Rufato Bressan - Bairro Santa Bernadete;
Elaine Aparecida da Costa Batista - Bairro Antônio Maranhão – 

Cibraci; 
Ervane José de Almeida - Distrito de Ubari;

Francisco da Silva - Bairro Vila Casal;
Jair de Oliveira Teixeira - Povoado de Ubá Pequeno;

Janduir Martins - Bairro Augusta Silva de Freitas;
Jean Carlo Santos Marques - Bairro Meu Sonho;

João Batista Gualberto - Bairro Jardim Esperança;
José de Deus da Silva - Distrito da Miragaia;

José Flávio Expedito - Bairro Chiquito Gazolla;
José Lúcio Eulálio - Bairro Xangri-Lá;

José Marques Neto - Bairro Santa Edwiges;
José Osmar Rosa - Bairro São Domingos;

José William da Silva - Bairro Paulino Fernandes;
Marcos Aparecido de Almeida (Kito Marcos) - Centro;

Maria do Carmo Nascimento Silva - Bairro José Pires da Luz;
Nilcea Martins do Nascimento - Bairro Cristo Redentor;

Paulo Moreira da Silva - Povoado Boa Vista;
Rhouglas Rocha de Oliveira - Bairro Primavera, representado por 

Cleidimar Marcolino Campos;
Rosimar Honorato da Silva - Bairro Nova Olinda;

Vandelice Amaro Nalon - Bairro Schiavon; 
Zélia Aparecida Pinto - Povoado Córrego Santo Anastácio.

Dr.ª Paula Ávila Dantas BrunnerPe. Oliveiro Teodoro PereiraDr. Marco Antônio L. de Almeida

Ten. Cel. PM Giovani do Carmo Ramos

José Marcos dos Anjos Rufino

Prof. Gilson Soares ToledoGeraldo Rocha Quintanilha JúniorProf. Fillipe Tamiozzo P. Torres

Amarildo Souza de Oliveira
Genito Pires do Amaral, rep. o 

Dep. Est. Alencar da Silveira JúniorFrancisco Eutáquio Arthidoro da Costa



PRODUÇÃO LEGISLATIVA
AQUI VOCÊ ACOMPANHA AS PROPOSTAS DOS VEREADORES

Proposições de 05/11/2018
VEREADOR ANTERO GOMES

Indicação 391/18
Solicitação: ao prefeito para que volte a 
disponibilizar remédios em todos as Unidades 
Básicas de Saúde no Município de Ubá e em seus 
Distritos, a pedido de munícipes.
Indicação 396/18
Solicitação: ao prefeito para realizar limpeza do 
córrego do Bairro Mangueira Rural, com atenção 
especial para os fundos das ruas José Bettil e 
Wilson Campos, a pedido dos moradores.
Indicação 397/18
Solicitação: ao prefeito para realizar limpeza do 
escadão que liga as ruas Adolfo Pereira Cortez e 
José  Moreira  Mendes,  respect ivamente 
pertencente aos bairros São Domingos e Alto do 
Jardim Glória, a pedido dos moradores.
Requerimento 254/18
Solicitação: que seja retirado de tramitação o 
Projeto de Lei 063/17, que dispõe sobre a 
desafetação de bem público, autoriza sua doação e 
dá outras providências.
Requerimento 258/18
Solicitação: ao prefeito para realizar calçamento 
de um trecho de aproximadamente 30 metros da 
Rua José Guiducci, Bairro Meu Sonho, a pedido 
dos moradores. O presente pedido reitera o 
Requerimento nº 188/17 de autoria dos edis Jorge 
Custodio Gervasio e Luis Carlos Teixeira Ribeiro.

VEREADOR GILSON FAZOLLA 
Moção de Pesar 065/18
Pelo falecimento do Sr. Sebastião Valoz David, 
ocorrido recentemente.

VEREADOR JOSÉ ROBERTO 
FILGUEIRAS

Requerimento 255/18
Solicitação: ao Conselho Municipal de Trânsito 
para sugerir discursão sobre a possibilidade de 
criação de novas linhas de ônibus nos seguintes 
bairros: Santa Rosa, Peluso, parte alta do 
Schiavon, Rosa de Toledo e Nova Olinda.
Requerimento 256/18
Solicitação: ao prefeito para realizar a construção 
de uma passarela elevada em frente à Creche Nair 
de Araújo, localizada na Rua Francisco Teixeira de 
Abreu, Bairro Palmeiras, a pedido dos moradores. 
A presente solicitação reitera, parcialmente, o 
Requerimento nº 104/18 de autoria dos edis Edeir 
Pacheco da Costa e Gilson Fazolla Filgueiras.
Requerimento 257/18
Solicitação: que a Comissão dos Direitos 
Humanos e do Consumidor da Câmara Municipal 
de Ubá convide a Gerência da Copasa de Ubá para 
uma reunião, a fim de explanar sobre a cobrança 
do esgoto, tratamento sanitário do Rio Ubá e 
outros assuntos correlatos de grande relevância 
para a população ubaense.  

VEREADOR LUIS CARLOS TEIXEIRA 
RIBEIRO 

Indicação 392/18
Solicitação: ao prefeito para realizar a instalação 
de uma placa de nome de logradouro público na 
Rua Francisco André de Araújo, Bairro Industrial, 
na saída para o Bairro Palmeiras, a pedido dos 
moradores.

VEREADORES EDEIR PACHECO E 
GILSON FAZOLLA

Indicação 393/18
Solicitação: ao prefeito para realizar uma 
operação tapa buracos em frente ao nº 220 da Rua 
Farmacêutico Ezio Rodrigues de Andrade, no 
Bairro Inês Groppo, a pedido dos moradores.
Indicação 394/18
So l i c i t a ção :  ao  p r e f e i t o  pa r a  r ea l i z a r 
recapeamento asfáltico da Rua Gustavo Gori, 
Bairro Santa Bernadete, a pedido dos moradores.
Indicação 395/18
Solicitação: ao prefeito para realizar uma 
operação tapa buracos em toda extensão da Rua 
Luciano Candian, Bairro Ponte Preta, a pedido dos 
moradores.
Indicação 398/18
Solicitação: ao prefeito para realizar a substituição 
de uma manilha localizada nas proximidades da 
Igreja da Comunidade de Ubá Pequeno, a pedido 
dos moradores.
Representação 050/18
Solicitação: a Gerente Distrital da COPASA 
Ubá/MG, Sra. Rosângela de Faria e Coelho, para 
solicitar-lhe, a pedido de munícipes, que realize o 
término das obras do sistema de esgoto da Rua 
Nilton Chinelo, entre os bairros São Domingos e 
Eldorado, em razão dos grandes transtornos ao 
trânsito no local.
Representação 051/18
Solicitação: a Gerente Distrital da COPASA 
Ubá/MG, Sra. Rosângela de Faria e Coelho, para 
solicitar-lhe, a pedido de munícipes, que realize 
estudos técnicos para verificar a causa de 
afundamento na Rua Ismael de Oliveira, Bairro 
Santa Bernadete, após obras da COPASA no local, 
com o objetivo de nivelar o logradouro ao seu 
estado original.

VEREADORES JANE LACERDA, JOSÉ 
ROBERTO FILGUEIRAS E JORGE 

GERVASIO
Requerimento 248/18
Solicitação: os vereadores e membros da 
Comissão do Idoso solicitam autorização para a 
contratação de um palestrante para ministrar um 
curso sobre “Capacitação para Cuidador de 
Idosos” gratuito à população interessada.

Proposições de 12/11/2018
VEREADOR ANTERO GOMES

Indicação 406/18
Solicitação: ao prefeito para que realize estudos 
técnicos que possibilitem a construção de uma 
ponte entre a Av. Brasil e a Rua Luizinha Pacheco, 
respectivamente pertencentes aos bairros Nova 
Olinda e Xangrilá, a pedido dos moradores.
Indicação 407/18
Solicitação: ao prefeito para que realize a 
construção de um bueiro em frente ao nº 150 da 
Rua José Sales Collares, Bairro Santa Edwiges, a 
pedido de moradores.
Requerimento 259/18
Solicitação: ao prefeito para que realize estudos 
técnicos que viabilizem a construção de um 
redutor de velocidade nas proximidades do nº 126 
da Rua Antônio Batista, Centro, nas proximidades 
da Loja BMT Peças, a pedido de munícipes. A 
presente solicitação reitera parcialmente a 
Indicação nº 408/17 de autoria dos edis Edeir 
Pacheco da Costa e Gilson Fazolla Filgueiras.
Requerimento 260/18
Solicitação: ao prefeito para que realize uma 
operação tapa buracos em todas as ruas do Bairro 
Santa Edwiges, a pedido dos moradores. A 
presente solicitação reitera o Requerimento nº 
198/18 de mesma autoria.

VEREADOR EDEIR PACHECO
Moção de Congratulações e Aplausos 067/18
A todos os professores do IF SUDESTE Campus 
Rio Pomba e Campus Avançado Ubá, que 
ministraram aulas durante o projeto Pré-Enem 
Social, e de forma extensiva à Diretora de 
Extensão do IF Sudeste MG - Campus Rio Pomba, 
Brasilina Elisete Reis de Oliveira, pelo empenho 
na concretização desta parceria.

VEREADORA JANE LACERDA
Moção de Congratulações e Aplausos 066/18
A POP TV e a A3 Publicidade, pela divulgação de 
propaganda relacionada aos animais para 
conscientização da população de Ubá e região.

VEREADORES EDEIR PACHECO E 
GILSON FAZOLLA

Indicação 401/18
Solicitação: ao prefeito para realizar a instalação 
de um poste de iluminação pública com luminária 
em frente ao nº 215 da Rua Francisco Duriguetto, 
Bairro São Judas Tadeu, a pedido dos moradores.
Indicação 402/18
Solicitação: ao prefeito para realizar patrolamento 
do final da Rua Francisco Duriguetto, Bairro São 
Judas Tadeu, a pedido dos moradores.
Indicação 403/18
Solicitação: ao prefeito para realizar tapamento de 
um buraco na Rua Geraldo Gomes da Silva, Bairro 
Eldorado, a pedido dos moradores.
Indicação 404/18
So l i c i t a ção :  ao  p r e f e i t o  pa r a  r ea l i z a r 
recapeamento asfáltico das ruas Vereador 
Benedito Augusto Vieira e Luís de Matos, ambas 
pertencentes ao Bairro Vila Casal, a pedido dos 
moradores.
Indicação 405/18
Solicitação: ao prefeito para realizar estudos 
técnicos que possibilitem a construção de mais 
bueiros ao longo de toda a Rua Cel. Júlio Soares, 
em razão dos recorrentes acúmulos de água de 
chuva, que estão trazendo muitos transtornos aos 
moradores.
Indicação 408/18
Solicitação: ao prefeito para realizar patrolamento 
e cascalhamento na estrada em direção aos 
Pandovanis, na região da Comunidade 13 de 
Maio, a pedido de moradores. 
Requerimento 262/18
Solicitação: ao prefeito para realizar patrolamento 
e cascalhamento das Comunidades Córrego 
Alegre e Ubá Pequeno, a pedido de moradores. A 
presente solicitação reitera, parcialmente, o 
Requerimento 241/18 de mesmas autorias.
Representação 052/18
Solicitação: a Gerente Distrital da COPASA 
Ubá/MG, Sra. Rosângela de Faria e Coelho, para 
solicitar-lhe, a pedido de munícipes, que realize a 
recomposição do pavimento asfáltico da Rua José 
Caneschi, no Bairro Louriçal.

Proposições de 19/11/2018
VEREADOR ALEXANDRE DE BARROS

Requerimento 263/18
Solicitação: ao prefeito para que realize 
cascalhamento da Rua Projetada do Povoado São 
Domingos (Colônia Padre Damião), situada ao 
lado do Campo do Cruzado, em um trecho de 
aproximadamente 220 metros, a pedido dos 
moradores. A presente solicitação reitera, 
parcialmente, a Indicação nº 131/18, de autoria 
dos edis Gilson Fazolla Filgueiras e Edeir Pacheco 

da Costa.
Moção de Congratulações e Aplausos 069/18
Ao Sr. Gerson Pinheiro Costa Filho, mais 
conhecido como Dj Gersinho, por seus relevantes 
destaques na cidade de Ubá e região.

VEREADOR ANTERO GOMES
Indicação 409/18
Solicitação: ao prefeito para que realize a 
instalação de corrimãos e postes com iluminação 
no escadão situado entre o final da Rua dos 
Ferroviários até a Rua Jesus Monteiro de Barros, 
no Bairro Boa Vista, com o objetivo de facilitar o 
percurso dos alunos até a UNIPAC.
Indicação 410/18
Solicitação: ao prefeito para que realize a 
instalação de uma placa de carga e descarga nas 
proximidades do nº 1.110 da Av. Senador Levindo 
Coelho, para fornecer prioridade de carregamento 
e descarregamento dos comércios compreendidos 
entre a Padaria Atual até a Loja da Maninha Mega 
Lojão.
Requerimento 261/18
Solicitação: ao prefeito para que realize a 
instalação de rede de esgoto na Rua Veneza, Bairro 
Fazendinha II, interligando-a até a rede principal, 
a pedido dos moradores. O presente pedido reitera 
o Requerimento nº 116/18 de mesma autoria.

VEREADOR DARCI PIRES
Indicação 411/18
Solicitação: ao prefeito para que realize estudos 
técnicos que visem à instalação de placas em todas 
as praças do município com a seguinte frase: 
“Fumante, uma parte do cigarro fica em seu 
pulmão, deposite a outra em uma lixeira mais 
próxima”, com o objetivo de conscientizar sobre a 
importância de ser manter a cidade limpa bem 
como dos riscos do cigarro à saúde.

VEREADOR JOSÉ ROBERTO 
FILGUEIRAS

Indicação 412/18
Solicitação: ao prefeito para que realize, por meio 
do setor de trânsito, estudos técnicos juntamente 
com a Viação Ubá para que seja acrescentado um 
ponto de ônibus na Rua Esmeralda, situada no 
Bairro Santa Rosa, a pedido dos moradores.
Indicação 413/18
Solicitação: ao prefeito para que realize a 
construção de uma passarela elevada com faixa de 
pedestres em frente ao nº 58 da Rua Major 
Carneiro, Bairro Lavapés, no trecho anterior à 
I g r e j a  A s s e m b l e i a  d e  D e u s  M i s s ã o 
Arrebatamento, a pedido de fiéis da igreja e 
moradores.
Requerimento 264/18
Solicitação: ao prefeito para que realize a 
colocação de contêineres de lixo em todos os 
logradouros do Bairro Santa Rosa, a pedido de 
moradores. A presente solicitação reitera a 
Indicação nº 349/18 de autoria do suplente de 
vereador Ademir Firmiano da Fonseca.
Requerimento 265/18
Solicitação: ao prefeito para que realize a 
instalação de duas manilhas no canal de esgoto 
que está localizado nos fundos da residência de nº 
142 da Rua Amadeus José Schiavon, Bairro 
Schiavon, que conduz esgoto e águas pluviais até o 
córrego adjacente, a pedido do morador. A 
presente solicitação reitera o Requerimento nº 
049/18 de mesma autoria.
Requerimento 266/18
Solicitação: ao prefeito para que realize plantio de 
árvores na margem direita da Rua Francisco 
Teixeira de Abreu, no trecho compreendido entre o 
Trevo até o “morro das três porteiras”, sentido 
centro, a pedido dos moradores. A presente 
solicitação reitera a Indicação nº 655/17 de mesma 
autoria.

VEREADOR LUIS CARLOS RIBEIRO
Indicação 420/18
Solicitação: ao prefeito para que realize estudos 
técnicos que possibilitem a adoção do projeto 
“Bueiro Inteligente” em todo município de Ubá, 
que consiste em instalar uma cesta de metal no 
interior dos bueiros a fim de coletar materiais 
sólidos de grande volume e posteriormente serem 
removidos pelo setor de limpeza de forma 
periódica. Esse projeto visa impedir que os bueiros 
sejam entupidos e, desta forma, manter a cidade 
limpa e sem alagamentos.
VEREADORA ROSÂNGELA ALFENAS DE 

ANDRADE
Indicação 419/18
Solicitação: ao prefeito para a necessidade da 
adoção das medidas administrativas necessárias à 
instalação de placas indicativas da denominação 
dos logradouros públicos do Município de Ubá 
(cidade e distritos).

VEREADORES EDEIR PACHECO E 
GILSON FAZOLLA FILGUEIRAS

Indicação 414/18
Solicitação: ao prefeito para realizar a construção 
de um bueiro em frente ao nº 267 da Rua Ezequiel 
Moreira de Abreu, Bairro São Domingos, a pedido 
dos moradores.
Indicação 415/18
Solicitação: ao prefeito para realizar uma 

operação tapa buracos na Rua Dom Silvério, 
Bairro Waldemar de Castro, a pedido dos 
moradores.
Indicação 416/18
Solicitação: ao prefeito para realizar uma 
operação tapa buracos na Rua Braz Teodoro 
Affonso de Filippo, Bairro Santa Luzia, a pedido 
dos moradores.
Indicação 417/18
Solicitação: ao prefeito para que acione a 
empreiteira responsável pela pavimentação e 
acesso à Praça Antônio Stanziola, no Bairro 
Ligação, para que termine a obra que se encontra 
parada, a pedido dos moradores.
Indicação 418/18
Solicitação: ao prefeito para realizar a instalação 
de bueiros ao longo da Rua Zoralindo Villela 
Eiras, Bairro Caxangá, a pedido dos moradores.
Requerimento 267/18
Solicitação: ao prefeito para que seja remetida a 
seguinte informação a esta Casa Legislativa nos 
termos do Parágrafo Único do Artigo 56 da Lei 
Orgânica Municipal:
Quantos funcionários estão a serviço da 
empreiteira responsável pela obra de construção 
da drenagem pluvial no Bairro São Domingos?
Requerimento 268/18
Solicitação: ao prefeito para realizar uma 
operação tapa buracos em todas as ruas do Bairro 
Santa Edwiges, a pedido dos moradores. A 
presente solicitação reitera o Requerimento nº 
198/18 de autoria do edil Antero Gomes de Aguiar.
Representação 047/18
Solicitação: à Direção da Telefonia Vivo para 
solicitar, a pedido de moradores, que a torre de 
celular instalada no Distrito de Diamante seja 
ativada, pois está pronta desde o ano de 2013 e 
ainda se encontra sem o devido funcionamento e, 
consequentemente, trazendo muitos transtornos a 
toda aquela comunidade.

Proposições de 26/11/2018
VEREADOR ANTERO GOMES

Indicação 421/18
Solicitação: ao prefeito para que realize 
asfaltamento de 100 metros da Rua Francisco 
Feital Teixeira, Bairro Santa Bernadete, a pedido 
dos moradores.
Indicação 422/18
Solicitação: ao prefeito para que realize a pintura 
de uma faixa de pedestres no final da Rua Mauri 
Martins de Oliveira, nas proximidades do início da 
Rua Ismael de Oliveira, Bairro Santa Bernadete, a 
pedido dos moradores.
Indicação 423/18
Solicitação: ao prefeito, ao Presidente da 
Associação Comercial e Industrial de Ubá, Miguel 
Arcanjo de Paula Batista, e ao Comandante do 21º 
Batalhão de Policia Militar de Minas Gerais, 
Tenente Coronel PM Giovani do Carmo Ramos, 
para sugerir-lhes a realização de estudos técnicos 
que visem à instalação de câmeras do Projeto Olho 
Vivo nas imediações da Rua dos Ferroviários, 
Bairro Boa Vista, a fim de inibir o tráfico de drogas 
nesta localidade, além de garantir maior segurança 
aos estudantes a caminho da UNIPAC.
Indicação 425/18
Solicitação: ao prefeito para que realize estudos 
técnicos que possibilitem a construção de uma 
rampa na calçada da Av. Comendador Jacinto 
Soares de Sousa Lima no trecho em frente ao 
Supermercado Vieirão e Cliníca Dr. João Hilário, 
pois a altura elevada da calçada está prejudicando 
os pedestres, favorecendo a ocorrência de quedas.

VEREADOR PASTOR DARCI PIRES
Representação 053/18
Solicitação: à Direção do Museu Ginásio São José 
para sugerir que a coleção de instrumentos de 
fotografias do Studio Mazzei seja exposta, em 
razão do seu inestimável valor cultural, ao público 
de Ubá e região.

VEREADOR JOSÉ ROBERTO 
FILGUEIRAS

Indicação 426/18
Solicitação: ao prefeito para que realize estudos 
técnicos que possibilitem a construção de uma 
rotatória entre as ruas Professor Francisco 
Arthidoro de Castro e Onofre Leite, no Bairro São 
Judas Tadeu, a pedido dos moradores.
Indicação 427/18
Solicitação: ao prefeito para que realize o 
tapamento de um buraco na Rua Angelina Baffa 
dos Santos, Bairro Sobradinho, a pedido dos 
moradores.
Indicação 428/18
Solicitação: ao prefeito para que realize a 
colocação de um contêiner de lixo na Rua Jaime 
Vieira, Bairro Encosta do Sol, a pedido dos 
moradores.
Indicação 430/18
Solicitação: ao prefeito para que realize a poda de 
uma árvore em frente ao nº 15 da Rua Marechal 
Floriano, Bairro Vila Casal, a pedido dos 
moradores.
Indicação 432/18
Solicitação: ao prefeito para que realize 
recapeamento asfáltico da Rua Amadeu José 

Schiavon, Bairro Schiavon, a pedido dos 
moradores.
Requerimento 269/18
Solicitação: ao prefeito para que realize a 
colocação de um contêiner de lixo em frente ao nº 
241 da Rua Francisco André de Araújo, Bairro 
Industrial, a pedido dos moradores. A presente 
solicitação reitera a Indicação nº 687/17 de autoria 
dos edis Joseli Anísio Pinto, Edeir Pacheco da 
Costa e Gilson Fazolla Filgueiras.

VEREADOR LUIS CARLOS RIBEIRO
Indicação 399/18
Solicitação: ao prefeito para que realize 
asfaltamento da Rua Poços de Caldas, Bairro 
Peluso, a pedido dos moradores.
Indicação 400/18
Solicitação: ao prefeito para que realize a 
construção de redutores de velocidade ao longo da 
Rua José Azevedo, Bairro Xangrilá, a pedido dos 
moradores.
Requerimento 270/18
Solicitação: ao prefeito para que realize uma 
operação tapa buracos na Rua Luiz Antônio 
Teixeira, Bairro Santa Edwiges, a pedido dos 
moradores. A presente solicitação reitera, 
parcialmente, o Requerimento nº 198/18 de autoria 
do edil Antero Gomes de Aguiar.
Requerimento 271/18
Solicitação: ao prefeito para que realize 
patrolamento e cascalhamento na Comunidade de 
Santo Anastácio, a pedido do morador Sr. Cláudio 
Almeida de Castro. A presente solicitação reitera o 
Requerimento nº 109/18 de autoria dos edis Gilson 
Fazolla Filgueiras e Edeir Pacheco da Costa.

VEREADORES EDEIR PACHECO E 
GILSON FAZOLLA

Indicação 431/18
Solicitação: ao prefeito para que realize a 
recomposição das pedras do calçamento da Rua 
Elisa Amaral Peron, Bairro Agroceres, a pedido dos 
moradores.
Indicação 433/18
Solicitação: ao prefeito para que realize a 
colocação de um contêiner de lixo em frente ao nº 
145 da Rua José Marcelo da Rocha, Bairro São 
Francisco de Assis, a pedido dos moradores.
Indicação 434/18
Solicitação: ao prefeito para que realize a 
colocação de um contêiner de lixo na Rua Vicente 
Leite, Bairro Eldorado, a pedido dos moradores.    
Indicação 435/18
Solicitação: ao prefeito para que realize 
recapeamento asfáltico em todos os logradouros do 
Bairro Inês Groppo, a pedido dos moradores.    
Indicação 436/18
Solicitação: ao prefeito para que realize 
cascalhamento da estrada em direção ao Campo do 
Santo Antônio, situada na Rodovia Ubá/Guidoval, 
a pedido dos moradores.
Requerimento 065/18
Solicitação: ao prefeito para que realize 
asfaltamento da Rua Jaime de Almeida, Bairro 
Olaria, a pedido dos moradores. A presente 
solicitação reitera a Indicação nº 080/17 de autoria 
do edil Antero Gomes de Aguiar.
Requerimento 272/18
Solicitação: ao prefeito para que realize uma 
operação tapa buracos em todos os logradouros do 
Bairro Aeroporto, a pedido dos moradores. A 
presente solicitação reitera, parcialmente, a 
Indicação nº 395/18 de mesmas autorias.

Proposições de 03/12/2018
VEREADOR ALEXANDRE DE BARROS

Indicação 440/18
Solicitação: ao prefeito para que realize capina e 
limpeza geral no Povoado São Domingos, no 
Povoado Boa Vista e na Colônia Padre Damião, a 
pedido dos moradores.
Indicação 441/18
Solicitação: ao prefeito para que realize uma 
operação tapa buracos em toda a extensão da Av. 
Dr. Heitor Peixoto Toledo, que liga a Rodovia 
Ubá/Tocantins às Comunidades Boa Vista, Colônia 
Padre Damião e Povoado São Domingos, a pedido 
dos moradores.
Indicação 442/18
Solicitação: ao prefeito para que realize a 
substituição da lâmpada do último poste situado na 
Rua Juscelino, no Povoado Boa Vista (Colônia 
Padre Damião), a pedido dos moradores.
Requerimento 278/18
Solicitação: ao prefeito para que realize a 
instalação de dois postes no Povoado São 
Domingos, sendo um no final da Rua José Messias 
e outro no final da Rua Maria de Lourdes Marçal, 
em virtude da escuridão que se encontram os locais 
citados, a pedido dos moradores. O presente pedido 
reitera o Requerimento nº 107/18 de mesma 
autoria.
Requerimento 279/18
Solicitação: ao prefeito para que realize 
recapeamento asfáltico da Rua Dico Teixeira, no 
Bairro Dico Teixeira, a pedido do Sr. Manoel da 
Rota. O presente pedido reitera, parcialmente, a 
Indicação nº 370/17 de autoria do edil Antero 
Gomes de Aguiar

VEREADOR ANTERO GOMES

Indicação 445/18
Solicitação: ao prefeito para que realize repintura 
do redutor de velocidade situado em frente ao nº 57 
da Rua Virginia Brandão, Bairro Santa Luzia, a 
pedido de dos munícipes
Indicação 446/18
Solicitação: ao prefeito para que realize limpeza de 
todos os bueiros do Bairro Santa Rosa, com atenção 
especial para aquele que está localizado em frente 
ao nº 38 da Rua Safira, a pedido dos moradores.
Requerimento 283/18
Solicitação: ao prefeito para solicitar-lhe que 
remeta a esta Casa Legislativa, nos termos do 
Parágrafo Único do Art. 56 da Lei Orgânica 
Municipal, se há algum estudo técnico que 
demonstre que o serviço de remoção de areia e 
entulhos do leito do Rio Ubá para as laterais, no 
trecho da Av. Comendador Jacinto Soares de Sousa 
Lima, está sendo eficiente, em virtude do presente 
período de chuvas.
Requerimento 284/18
Solicitação: ao prefeito para que realize uma 
operação tapa buracos na Rua Cícero Silveira, no 
Bairro Cibraci, a pedido dos moradores.  A presente 
solicitação reitera a Indicação nº 227/18 de mesma 
autoria.

VEREADOR PASTOR DARCI PIRES
Requerimento 275/18
Solicitação: que seja retirado de tramitação desta 
Casa o Projeto de Lei nº 037/17, que dispõe sobre 
“transparência de ações quadrimestrais da 
Prefeitura Municipal de Ubá”.

VEREADORA JANE LACERDA

Requerimento 273/18
Solicitação: que seja retirado de tramitação desta 
Casa o Projeto de Lei nº 002/17, que dispõe sobre a 
obrigatoriedade dos hospitais, das Unidades 
Básicas de Saúde e dos ambulatórios de afixarem 
em lugar visível e acessível ao público a lista dos 
médicos plantonistas e dos responsáveis pelos 
plantões.

VEREADOR JOSÉ ROBERTO 
FILGUEIRAS

Indicação 439/18
Solicitação: ao prefeito para que realize a 
instalação de placas de identificação e localização 
de todas as comunidades rurais de Ubá.
Requerimento 276/18
Solicitação: ao prefeito para que realize a pintura de 
três faixas de pedestres na Rua Marechal Floriano 
Peixoto, Bairro Vila Casal, sendo uma em frente a 
primeira rampa do logradouro, outra em frente à 
Igreja Maranata e uma em frente ao nº 273. A 
presente solicitação reitera, parcialmente, a 
Indicação nº 018/17 de mesma autoria e o 
Requerimento nº 180/17 de autoria dos edis Joseli 
Anísio Pinto, Edeir Pacheco da Costa e Gilson 
Fazolla Filgueiras.
Requerimento 277/18
Solicitação: ao prefeito para que realize a Sra. 
Dulcinéa Thinassi Perini, Secretária Municipal de 
Saúde, para solicitar-lhe, nos termos do Parágrafo 
Único do Art. 56 da Lei Orgânica Municipal, as 
cópias de todos os contratos celebrados com 
prestadores de serviços conveniados à Secretaria 
Municipal de Saúde, bem como a indicação de cada 
valor repassado nos anos de 2016, 2017 e 2018.
Representação 054/18
Solicitação: ao Sr. Reginaldo Furtado de Carvalho, 
Gerente Regional de Saúde de Ubá, para solicitar-
lhe que sejam remetidas a esta Casa Legislativa as 
cópias de todos os contratos celebrados com 
prestadores de serviços conveniados à Secretaria 
de Estado de Saúde de Minas Gerais – SES/MG em 
Ubá, bem como a indicação de cada valor 
repassado nos anos de 2016, 2017 e 2018.

VEREADOR JORGE GERVASIO
Indicação 438/18
Solicitação: ao prefeito para que realize a reforma 
da guarita de ônibus em frente à Chácara da 
Beneze, situada na Comunidade do Tanquinho, a 
pedido do suplente de vereador Ademir do 
Tanquinho, do Sr. José Francisco e demais 
moradores.

VEREADOR LUIS CARLOS RIBEIRO
Requerimento 274/18
Solicitação: que seja retirado de tramitação desta 
Casa o Projeto de Lei nº 060/17, que dispõe sobre 
“a utilização pela comunidade das quadras 
poliesportivas públicas e dá outras providências”.

VEREADORES EDEIR PACHECO E 
GILSON FAZOLLA

Indicação 443/18
Solicitação: ao prefeito para que realize capina e 
limpeza geral das margens das estradas localizadas 
no Córrego dos Braguinhas, a pedido dos 
moradores.
Indicação 444/18
Solicitação: ao prefeito para que realize a 
notificação do proprietário de um terreno ao lado 
do nº 241 da Rua Sete Lagoas, no Bairro Santana, 
para que providencie limpeza e cercamento de sua 
propriedade, a pedido dos moradores vizinhos.
Indicação 447/18
Solicitação: ao prefeito para que realize a pintura da 
sinalização de trânsito na Rua Francisco Teixeira 

de Abreu, Bairro Palmeiras, em razão do 
recapeamento asfáltico recente ter apagado as 
antigas demarcações, a pedido dos munícipes.
Indicação 448/18
Solicitação: ao prefeito para que realize estudos 
técnicos que possibilitem a construção de 
passarelas elevadas com faixas de pedestres nos 
pontos mais necessários da Rua Francisco Teixeira 
de Abreu, Bairro Palmeiras, a pedido dos 
munícipes.
Requerimento 280/18
Solicitação: ao prefeito para que realize 
patrolamento e cascalhamento de todas as estradas 
da região da Comunidade do Córrego dos 
Braguinhas, a pedido dos moradores. A presente 
solicitação reitera o Requerimento nº 094/18 de 
mesmas autorias.
Requerimento 281/18
Solicitação: ao prefeito para que realize limpeza do 
córrego localizado no Bairro Santa Bernadete, a 
pedido dos moradores. A presente solicitação 
reitera a Indicação nº 327/18 de autoria do edil 
Antero Gomes de Aguiar.
Requerimento 282/18
Solicitação: ao prefeito para que realize 
calçamento da Rua Maurício Muzitano e da Rua 
Dr. Luís Carlos Rinco, ambas no Bairro Santa 
Edwiges, a pedido dos moradores. A presente 
solicitação reitera a Indicação nº 146/17, de autoria 
do edil Antero Gomes de Aguiar, e parcialmente a 
Indicação nº 221/18 de mesmas autorias.

Proposições de 10/12/2018
VEREADOR ANTERO GOMES

Indicação 449/18
Solicitação: ao prefeito para que realize estudos 
técnicos para que sejam instaladas barras do tipo 
guarda-corpo na calçada entre a Av. Comendador 
Jacinto Soares de Sousa Lima e o Rio Ubá, a fim de 
garantir maior segurança aos pedestres, a pedido 
dos munícipes.
Moção de Pesar 070/18
Pelo falecimento de Gelciene Soares, ocorrido 
recentemente.

VEREADOR DARCI PIRES
Moção de Congratulações e Aplausos 071/18
A Sra. Izabel Cristina Vieira Guimarães, por ter 
recebido o prêmio “Mulheres Além das Gerais”, 
ocorrido no XXI Congresso das Associações 
Comerciais e Empresariais de Minas Gerais.

VEREADOR JOSÉ ROBERTO 
FILGUEIRAS

Indicação 424/18
Solicitação: ao prefeito para que realize a 
construção de dois bueiros na Rua Denória 
Miranda Lopes, Bairro Palmeiras, a pedido dos 
moradores.
Indicação 437/18
Solicitação: ao prefeito para que realize a 
construção de uma rampa entre a Rua Manoel Casal 
e Rua Marechal Floriano, Bairro Vila Casal, 
especificamente no trecho em frente à Igreja 
Maranata, bem como proceda, posteriormente, a 
pintura de uma faixa de pedestres no mesmo trecho, 
a pedido dos moradores.

VEREADORES EDEIR PACHECO E 
GILSON FAZOLLA

Indicação 429/18
Solicitação: ao prefeito para que realize a 
colocação de dois contêineres de lixo na Travessa 
Cecí l ia  Serra to ,  Bair ro  Vi la  Casal ,  nas 
proximidades da ponte, a pedido dos moradores.
Indicação 450/18
Solicitação: ao prefeito para que realize 
recapeamento asfáltico em todas as vias do Bairro 
Residencial São José, a pedido dos moradores.
Indicação 451/18
Solicitação: ao prefeito para que realize a poda de 
duas árvores localizadas na Rua José Costa 
Marques, Bairro Ponte Preta, a pedido dos 
moradores.
Indicação 452/18
Solicitação: ao prefeito para que realize a 
colocação de dois contêineres de lixo na Rua 
Adelina dos Santos Ribeiro, Bairro Santa 
Bernadete, a pedido dos moradores.
Indicação 453/18
Solicitação: ao prefeito para que realize a 
colocação de dois contêineres de lixo na Rua Mario 
Tavares Pereira, Bairro Santa Bernadete, a pedido 
dos moradores.
Requerimento 285/18
Solicitação: ao prefeito para que realize limpeza do 
córrego do Bairro Palmeiras, a pedido dos 
moradores. A presente solicitação reitera, 
parcialmente, o Requerimento nº 174/17 de 
mesmas autorias.
Requerimento 286/18
Solicitação: ao prefeito para solicitar-lhe, nos 
termos do Parágrafo Único do Art. 56 da Lei 
Orgânica Municipal, o envio a esta Casa da 
prestação de contas bimestral dos repasses 
realizados pela COPASA ao Fundo Municipal de 
Saneamento, a saber o valor correspondente a 2% 
da Receita Líquida Operacional.
Requerimento 287/18
Solicitação: ao prefeito para solicitar-lhe, nos 
termos do Parágrafo Único do Art. 56 da Lei 

Orgânica Municipal, o envio a esta Casa de um 
relatório no qual conste todas as entidades que 
receberam subvenções sociais indicadas pelos 
vereadores e seus respectivos valores, no ano de 
2018, em suas emendas parlamentares.
Requerimento 288/18
Solicitação: ao prefeito para que realize 
calçamento e, posteriormente, asfaltamento da Rua 
Sebastião Teixeira de Carvalho, no Bairro Sol 
Nascente, a pedido dos moradores. A presente 
solicitação reitera, parcialmente, o Requerimento 
nº 124/18 de mesmas autorias.
Requerimento 289/18
Solicitação: ao prefeito para que realize 
calçamento da Rua José Homem da Costa, Bairro 
Palmeiras, a pedido dos moradores. A presente 
solicitação reitera a Indicação nº 220/18 de mesmas 
autorias.

Proposições de 17/12/2018
VEREADOR ANTERO GOMES

Requerimento 291/18
Solicitação: ao prefeito para que realize a 
construção de um redutor de velocidade em frente à 
Igreja Santuário Nacional do Bom Jesus (número 
135) na Rua Capitão Teixeira Pinto, Bairro Inês 
Groppo, a pedido dos munícipes.
VEREADOR JORGE GERVASIO 
Indicação 456/18
Solicitação: ao prefeito para que realize a limpeza 
de três bueiros localizados nas proximidades da 
Rodovia Ubá-Divinésia, na Comunidade do 
Tanquinho, especificamente ao lado do loteamento 
do Sr. Petrôneo, a pedido do Sr. João Paulo 
Magalhães e do suplente de vereador Ademir do 
Tanquinho.
Indicação 458/18
Solicitação: ao prefeito para que realize o corte de 
árvores que estão secas localizadas nas imediações 
do DEJUB, na Comunidade do Tanquinho, pois 
ocorre constantemente a queda de galhos, gerando 
riscos às pessoas, além de atrapalharem a passagem 
de cabos de internet, a pedido do suplente de 
vereador Ademir do Tanquinho.
Requerimento 290/18
Solicitação: ao prefeito para que realize capina e 
limpeza geral em todas as ruas dos Bairros João 
Teixeira e Jardim Esperança, a pedido do suplente 
de vereador Ademir do Tanquinho. A presente 
solicitação reitera a Indicação nº 80/18 do edil 
Antero Gomes de Aguiar
Representação 056/18
Solicitação: ao Coordenador Regional do 
DEER/MG - 5ª RRG – Ubá/Mata, Sr. José Eduardo 
Duarte, para indicar-lhe, a pedido de moradores, a 
realização de uma operação tapa buracos do trecho 
da Rodovia Ubá/Divinésia localizado nas 
adjacências da Comunidade do Tanquinho.

VEREADOR JOSÉ ROBERTO 
FILGUEIRAS

Moção de Congratulações e Aplausos 072/18
À Associação de Moradores do Bairro Schiavon, 
pela realização de evento da Natal para as crianças 
do bairro Schiavon.

VEREADOR LUIS CARLOS RIBEIRO
Indicação 454/18
Solicitação: ao prefeito para que realize a 
instalação de placa de carga e descarga em frente ao 
nº 1033 da Av. Padre Arnaldo Jansen, a pedido do 
comércio local.
Indicação 455/18
Solicitação: ao prefeito para que realize a 
reconstrução da ponte localizada no final da Rua 
Pedro Candian, Bairro Industrial, a pedido dos 
moradores.

VEREADORES EDEIR PACHECO E 
GILSON FAZOLLA

Indicação 459/18
Solicitação: ao prefeito para que realize a 
construção de uma ponte de concreto nas 
proximidades do antigo Pesque e Pague do Rosa, 
no Distrito de Diamante, no local no qual está 
instalada atualmente uma ponte de madeira, a 
pedido dos moradores.
Indicação 460/18
Solicitação: ao prefeito para que realize a 
instalação de duas luminárias nos postes 
localizados no final da Rua Zélia Schetino e início 
da Rua Matheus Schetino, Bairro Matheus 
Schetino, a pedido dos moradores.
Indicação 461/18
Solicitação: ao prefeito para que realize uma 
operação tapa buracos no cruzamento entre a Rua 
Cândido Martins de Oliveira e Rua João Batista 
Rodrigues, no Bairro Santa Bernadete, a pedido 
dos moradores.
Representação 055/18
Solicitação: a Gerente Distrital da COPASA 
Ubá/MG, Sra. Rosângela de Faria e Coelho, para 
solicitar-lhe que a obra iniciada na Rua José Carlos 
de Melo, no Bairro Eldorado, seja terminada, em 
razão dos buracos abertos há mais de duas semanas 
na via que estão trazendo muitos transtornos aos 
moradores.


